



Gertz Manero rinde protesta como embajador de México en Reino Unido

El nombramiento propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum ha sido ratificado casi dos meses después de su salida de la Fiscalía General de la República



ELIA CASTILLO JIMÉNEZ

México - 26 ENE 2026 - 13:23 CST



Alejandro Gertz Manero ha rendido protesta este lunes como [embajador de México en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte](#). El veterano de la política mexicana ha sido ratificado por la Comisión Permanente —el organismo legislativo que trabaja en los recesos de las cámaras— con voto a mano alzada del bloque oficialista formado por Morena, PVEM y PT y la ausencia del PAN y PRI. El nombramiento, propuesto por la presidenta, Claudia Sheinbaum, se ha consumado casi dos meses después de su salida forzada de la Fiscalía General de la República y tres semanas después del anuncio sobre su destino diplomático.

La embajada se ha sumado a la lista de cargos que Gertz Manero ha ostentado a lo largo de décadas en el servicio público. Abogado de profesión, [el político ha ocupado diversas posiciones a nivel federal y local en gobiernos de variadas banderas políticas](#), incluida una diputación federal, vía plurinominal, por Movimiento Ciudadano, el único partido del bloque opositor que ha dado el debate esta tarde durante la ratificación de Gertz ante el pleno de la Comisión Permanente.

[Gertz fue designado por el Senado en 2019](#) como fiscal general para un periodo de nueve años que debió concluir en 2028. La culminación del encargo fue interrumpida en noviembre cuando sorpresivamente anunció su separación del cargo a consecuencia de una invitación de la presidenta, Claudia Sheinbaum, para encabezar la embajada de “un país amigo”. La mandataria rompió con semanas de



especulaciones sobre la sede diplomática, la primera semana de enero, al anunciar que Reino Unido sería el próximo derrotero del exfiscal, en sustitución de Josefa González Blanco, la polémica funcionaria que arrastra una estela de denuncias por presuntas irregularidades y maltratos al personal diplomático.

La ratificación y toma de protesta de Gertz han pasado sin demasiados sobresaltos. La bancada emecista, la más pequeña del Congreso, ha sido la única resistencia con la que se ha topado el exfiscal. Luis Donaldo Colosio Riojas, senador naranja —color con el que se identifica MC—, ha argumentado la abstención a la que ha recurrido su grupo político al momento de votar el nombramiento. “Buscamos poner un alto cuando consideramos algo que no se ajusta a las necesidades del país”, ha dicho el emecista. La falta de credenciales de Gertz para ocupar la posición diplomática ha sido el alegato principal de la oposición representada por MC. Panistas y priistas han faltado a la sesión como un acto de crítica. “Experiencia no es lo mismo que especialización, una trayectoria no es lo mismo que formación específica, y un currículum amplio no necesariamente garantiza las competencias que requiere un puesto diplomático”, ha zanjado Colosio.

Con todo, el oficialismo ha salido en defensa de Gertz sin la voz de los pesos pesados y sin demasiada tenacidad. Magdalena Núñez Monreal, diputada del PT, ha defendido la trayectoria del exfiscal y ha sostenido que cumple con todos los requisitos del cargo. “Una de las fortalezas de este nombramiento reside en la exhaustiva evaluación de la trayectoria profesional, la formación académica y el historial de servicio público del candidato”, ha dicho la diputada petista Magdalena Núñez, quien defendió la trayectoria del exfiscal. “La política exterior no admite ocurrencias; hoy más que nada, se requieren perfiles que conozcan al Estado, que comprendan las complejidades institucionales y que tengan la capacidad de dialogar con firmeza, sin subordinaciones ni simulaciones”, ha dicho la petista. Su mensaje ha sido secundado por el senador morenista Francisco Chiguir quien destacó la trayectoria de Gertz Manero en la administración pública. La llegada de Gertz a la embajada europea ha cerrado el polémico capítulo que protagonizó el político con su abrupta salida de la FGR.